
Stadt Leverkusen NIEDERSCHRIFT 

über die 23. Sitzung (18. TA) 

des Schulausschusses 

am Montag, 22.01.2018, 
Verwaltungsgebäude, Goetheplatz,  
1. OG, Raum 107 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:30 Uhr 

 
Anwesend: 
 
CDU 

Thomas Härtner     

Bernhard Marewski     

Rüdiger Scholz     

Gisela Schumann     
 
SPD 

Jonas Berghaus     

Alexander Finke     

Ingrid Geisel     

Dr. Hans Klose Vorsitzender   
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Dirk Danlowski     

Florian David     
 
BÜRGERLISTE 

Wiete Godthardt     
 
OP 

Oliver Faber     
 
PRO NRW 

Susanne Kutzner ab TOP 3 
 
FDP 

Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens     
 
Soziale Gerechtigkeit 

Marcel-Bastian König     
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Verwaltung: 

Marc Adomat Beigeordneter Dezernat IV 

Gesa Eversmeyer Fachbereich Schulen 

Kathrin Höller Fachbereich Schulen 

Katharina Krause Fachbereich Schulen 

Carolin Maus Fachbereichsleitung Schulen 

Marie Oszegi Fachbereich Schulen 

Susann Peters Kommunales Integrationszentrum  

Nelly Schreiner Dezernat IV 

Andrea Werner Fachbereich Schulen 

Thomas Wieners Schulamt 
 
Schriftführung: 

Cinja Pausewang Fachbereich Schulen 
 
 
es fehlen entschuldigt: 
 
CDU 

Annegret Bruchhausen-Scholich     
 
Einzelvertreter 

Nicole Kumfert     
 
Sachkundige Einwohner gem. § 58 Abs. 4 GO NRW 

Kasumilambu Lovi Tshibangu     
 
Beratende Mitglieder gem. § 85 Schulgesetz: 

Donata Pohlmann     
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Öffentliche Sitzung 
 
 

 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
 Rh. Dr. Klose eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 
 

 
2 Niederschriften 

  
 Der Niederschrift über die 22. Sitzung des Schulausschusses am 20.11.2017 

wird zugestimmt. 
 
 

 
3 Montanus-Realschule - Schaffung einer Dependance im Schulgebäude der 

Heinrich-Lübke-Straße 
- Nr.: 2017/2037 
  

 Es wird mehrfach angemerkt, dass die Schulleitung und die Schulkonferenz 
mit der Schaffung einer Dependance im Gebäude der GGS Heinrich-Lübke-
Straße einverstanden sind. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
dafür:  13 (4 CDU, 4 SPD, 1 BÜRGERLISTE, 1 OP, 1 PRO NRW,  

      1 FDP, 1 Soziale Gerechtigkeit) 
dagegen:    2 (2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
  

 
4 Bericht über das Thema Beschulung von Neuzugewanderten 

  
 Frau Susann Peters (Leitung Kommunales Integrationszentrum), Frau Gesa 

Eversmeyer (Fachberatung Migration), Frau Marie Oszegi (Bildungskoordina-
tion für Neuzugewanderte) und Herr Thomas Wieners (Schulrat) berichten 
über das Thema Beschulung von Neuzugewanderten (siehe Anlagen 1 + 2). 
 
Die Ausschussmitglieder fragen nach, wie die Stadt sicherstellt, dass die neu-
zugewanderten Kinder ihren Fähigkeiten entsprechend beschult werden. 
Alle neuzugewanderten schulpflichtigen Kinder durchlaufen eine Erstförderung 
von bis zu zwei Jahren. Herr Wieners berichtet, dass die Entscheidung über 
einen möglichen Schulformwechsel frühestens nach der Erstförderung getrof-
fen wird. Auch am Berufskolleg erfolgt die Entscheidung für einen Bildungs-
gang erst nach dem Besuch der Internationalen Förderklasse.  
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5 Realschule Am Stadtpark - Schulkonferenz-Beschluss 

- Nr.: 2018/2075 
  

 Herr Beigeordneter Adomat (Dezernat IV) merkt an, dass die Realschule 
nicht in eine Gesamtschule umgewandelt werden kann, sondern die Real-
schule aufgelöst und eine Gesamtschule neu gegründet werden muss. Die 
Initiative zur Gründung einer Gesamtschule ging nicht von der Stadt aus, 
sondern basiert auf einem Beschluss der Schulkonferenz. 
 
Rf. Dr. Ballin-Meyer-Ahrens (FDP) beantragt, die Vorlage zu vertagen. 
 
Dieser Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
Herr Finke (SPD) stellt klar, dass der Auftrag zur Prüfung der Voraussetzun-
gen und des Bedarfes keinen Einfluss auf die künftige politische Willensbil-
dung darstellt.    
 
Beschluss: 
 
1. Der Schulausschuss nimmt das Schreiben der Realschule Am Stadtpark 

vom 22.12.2017 zum Schulkonferenzbeschluss vom 13.12.2017 zur 
Kenntnis (Anlage der Vorlage). 
 

2. Die Verwaltung wird mit der Prüfung der Voraussetzungen hinsichtlich 
einer Genehmigungsfähigkeit beauftragt. In diesem Zusammenhang sind 
erste Sondierungsgespräche mit der zuständigen Bezirksregierung zu 
führen.  
 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, zu prüfen, ob ein Bedarf - auch mit Blick 
auf das prognostizierte Bevölkerungswachstum (unter Beachtung von In-
klusion und Integration) - besteht.  
 

 
 
dafür:  13 (4 CDU, 4 SPD, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN,  

      1 BÜRGERLISTE, 1 OP, 1 Soziale Gerechtigkeit) 
dagegen:    2 (1 PRO NRW, 1 FDP) 
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6 Sanierungs- und Instandhaltungskonzept Schultoiletten 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.01.18 
- Nr.: 2018/2087 
  

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag 
 
- einstimmig - 
  

 
Bericht des Dezernenten 
  

 Sturmtief Friederike 
 
Auf Anfrage wird berichtet, dass der Schulträger in Absprache mit der Feuer-
wehr entschieden hat, dass die Schulen grundsätzlich geöffnet bleiben. Un-
nötige Wege im Außenbereich sollten vermieden werden. 
 
OGS-Ausbaubedarf und Digitalisierung 
 
Auf Nachfrage wird berichtet, dass Ausbauplanungen zur OGS laufen. Es 
gibt einen hohen Erweiterungsbedarf. Bei anstehenden Maßnahmen wird mit 
einer 100 %-Auslastung geplant. Derzeit wird ein Gesamtkonzept erstellt. 
Auch für die Digitalisierung von Schule wird derzeit ein Konzept in Zusam-
menarbeit mit der IVL erarbeitet. 
Die Ergebnisse sollen spätestens im Herbst 2018 in einem gemeinsamen 
Termin „Schule im Dialog“ mit den schulpolitischen Sprechern besprochen 
werden. 
 

 
Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 11/2017) 
  

 Es werden keine Zusatzanfragen gestellt. 
 
 
Rh. Dr. Klose schließt die öffentliche Sitzung. 
 
  

  
__________________________ ________________________ 
Rh. Dr. Klose Cinja Pausewang 
Vorsitzender Schriftführerin 
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